

ANALIZADO A FONDO EL PROBLEMA DEL DULCE Y EL AZUCAR



DON MIGUEL BRENES

Para producir dulce en los ingenios, el señor Zúñiga Montúfar tomará medidas pertinentes en el día de hoy

Precios mínimos para el dulce durante cuatro años; plan para ello a cargo de don Ramón Madrigal, representante del Banco Nacional

Señalando las aristas más agudas del problema, intervino en la reunión de ayer el diputado Mora Valverde, Jefe de Vanguardia Popular

Crónica completa de la sensacional entrevista que convocó el señor Presidente de la República



LIC. DON TEODORO PICADO

En una trascendental reunión celebrada ayer tarde en la Casa Presidencial, se hizo un análisis profundo de las causas de la escasez de esos artículos y los remedios para solucionarla

Importación de azúcar sin pensar en precios y venta al público, aunque el estado pierda

Nuevo plan de distribución de azúcar, ya que el actual es pésimo, que tendrá dos objetivos fundamentales: cortar por parejo y frenar la especulación

Quejas por el tremendo consumo de azúcar que hacen las fábricas de refrescos



LIC. DON MANUEL MORA



DON RAMON MADRIGAL

Convocados por el señor Presidente de la República y con el objeto de discutir problemas de carácter económico, ayer a las cinco y media de la tarde se reunieron en la Casa Presidencial las siguientes personas: señor Presidente de la República, don José Joaquín Peralta Secretario de Agricultura, don Miguel Brenes Gutiérrez Secretario de Trabajo, don Isaac Zúñiga Montúfar administrador de Precios, don Ramón Madrigal Presidente del Banco Nacional y don Manuel Mora Valverde Jefe del Partido Vanguardia Popular. Un redactor de ULTIMA HORA logró obtener información bastante completa sobre lo tratado en esa reunión. Vamos a resumir los aspectos más importantes de tal información.



DON ISAAC ZUNIGA M.

IMPORTACION DE AZUCAR

El Presidente de la República ha ce saber que el problema del azúcar había asumido caracteres gravísimos; que su mesa estaba llena de cartas y telegramas llegados de todas partes de la república los cuales revelan que la situación del pueblo es angustiosa.

El Presidente del Banco Nacional hace saber que la institución a su cargo está realizando toda clase de esfuerzos en el exterior para conseguir azúcar y que cree que los resultados van a ser satisfactorios. Pero advierte, que está resultando imposible conseguir azúcar a menos de nueve dólares el quintal y que por el contrario la tendencia (Pasa a la página DOS)



DON JOSE J. PERALTA

"EL DIARIO DE COSTA RICA" DE HOY VIENE LLENO DE MENTIRAS CONTRA VANGUARDIA POPULAR



AÑO III — San José, Martes 4 de Setiembre de 1945 — N° 920

Director: RAFAEL SOLEY REYES

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

REPORTAJES HOMEOPATICOS

CON EL REY DE LOS ESPECULADORES:

—Como que ahora se les va a poner la cosa difícil a ustedes con la llegada de don Rogelio Robles a la Inspección de Precios...

—Será por unos días, porque nosotros disponemos de una buena maquinaria de propaganda. A don Rogelio Robles lo presentaremos ante el país como comunista y a los inspectores de precios, si nos resultan incómodos, los presentaremos como una "cheka comunista". Y en cuanto a la Oficina de Defensa nos la traeremos al suelo haciéndole creer al pueblo que la libertad de comercio es la mejor medicina para el enriquecimiento de la vida. Ya verá usted como para algo nos sirve la platilla. Por lo pronto tres periódicos están ya trabajando en favor de nuestra tesis...

CON UN REDACTOR DEL DIARIO:

—Publica hoy su periódico, con evidente júbilo, la noticia de que los dirigentes de la oposición le dieron quejas a Mr. Green, el senador norteamericano que acaba de visitarnos. Con qué objeto dieron esas quejas? ¿Una vez más piden la intervención yanqui?

—Es cierto que la oposición se quejó ante Mr. Green de todos los crímenes ignominiosos que se están cometiendo bajo esta satrapía de Teodoro Picado. Pero cierto es también que ellos le advirtieron a Mr. Green que se lo consentirían todo menos que nos tocara la soberanía. Ahora bien, si el Diario publica la noticia con júbilo es precisamente por la misma razón: porque ya se había salvado el escollo de la soberanía... Todo lo hemos hecho dentro del mayor patriotismo.

Dice que los dirigentes vanguardistas llegamos a un entendimiento con el Presidente de la República de acuerdo con el cual, desaparecerá la Junta de la Caña, pero en cambio no pasarán los contratos eléctricos. Los hechos dicen todo lo contrario: el Presidente vetó la ley que suprime la Junta de la Caña y envió a sesiones extraordinarias el contrato eléctrico

Dice que don Rogelio Robles Peralta es vanguardista. ¡Falso! Dice que van a ser nombrados cien inspectores de precios vanguardistas. ¡Falso! No hay dinero para nombrar 100 inspectores y si lo hubiera, esos inspectores de precios no serían vanguardistas

DICE A "LA TRIBUNA" EL LICENCIADO DON MANUEL MORA VALVERDE, JEFE DE VANGUARDIA POPULAR

El diputado don Manuel Mora Valverde nos pidió esta mañana que le publicáramos los siguientes conceptos:

"Diario de Costa Rica" de hoy viene lleno de mentiras contra Vanguardia Popular. Dice que los dirigentes vanguardistas llegamos a un entendimiento con el Presidente de la República de acuerdo con el cual, desaparecerá la Junta de la Caña pero en cambio no pasarán los contratos eléctricos. Los hechos dicen todo lo contrario: el Presidente vetó la ley que suprime la Junta de la Caña y envió a sesiones extraordinarias del Congreso el contrato eléctrico. El Presidente es el interesado en que pase el contrato eléctrico y no nosotros. Por otra parte, si el Presidente cuenta con una mayoría en la Cámara, no me explico por qué tendría (Pasa a la página OCHO)

HIROHITO EXHORTA AL PUEBLO NIPON

"A GANAR LA CONFIANZA DEL MUNDO"

Dirigió hoy un edicto al inaugurar personalmente las sesiones de la Dieta.— Ofrece ULTIMA HORA el texto de ese documento

San Francisco, 4. U.P.—El edicto del Emperador Hirohito proclamado con motivo de la apertura de la 88 sesión de la Dieta Imperial exhortó al pueblo nipón a "ganar la confianza del mundo". El texto del edicto con algunas lagunas debido a las dificultades de la captación de la transmisión dice así: "En ocasión de la apertura de la Dieta Imperial nos dirigimos por la presente a los miembros de la Cámara de los Pares y a la Cámara Baja; hace algunos días expedimos una proclama decretando el cese de las hostilidades y ahora hemos despachado a nuestros representantes plenipotenciarios con órdenes de firmar los correspondientes documentos. Es nuestro deseo que nuestro pueblo venza las dificultades y tribulaciones de distinto orden que (PASA a la página OCHO)

POR DESGRACIA EL BANDOLERISMO SE HA EXTENDIDO POR EL PAIS

Los comerciantes que compren o vendan dulce a mayor precio del fijado por la ley deben ser llevados ante la Agencia de Política de Precios para su juzgamiento y el dulce debe ser vendido al pueblo al precio legal

DICE DON ISAAC ZUNIGA MONTUFAR, ADMINISTRADOR DE PRECIOS, CONTESTANDO A UN TELEGRAMA DEL JEFE POLITICO DE NARANJO

Entre el Jefe Político de Naranjo y el señor Administrador de Precios, don Isaac Zúñiga Montúfar se produjo anteaer un interesante cambio de mensajes telegráficos que por su (Pasa a la pág. OCHO)

Qué Pasa?

Hacemos una breve e importante pregunta: el ganado en pie ha bajado su precio de ₡ 1,25 por kilo a ₡ 0.80 por kilo, ¿por qué la carne en las carnicerías no ha bajado de precio, por qué se mantiene en los mismos altos precios de antes? (Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica)

EDITORIAL

ES CIERTO QUE LA JUNTA DE LA CAÑA PUSO LA DISTRIBUCION DEL AZUCAR EN MANOS DEL CORTESISMO

Publicamos ayer en este periódico una información sensacional recogida en un corrillo de diputados amigos del Gobierno, sobre un plan político de la oposición relacionado con la distribución de azúcar y dulce. Como pudieron leerlo nuestros lectores, parte del plan se basa en el hecho de que la Junta de la Caña ha encomendado la distribución del azúcar en el país a elementos pertenecientes a la oposición. La afirmación no es nuestra sino de los diputados que nos dieron la información. Sin embargo, la Junta de la Caña ha resuelto venirse encima llamando "ridícula" nuestra información y calificándonos despectivamente de "periodiquito de la tarde".

Vamos a los hechos:

El cargo que se le hizo a la Junta de la Caña es el de haber puesto esa Junta la distribución de azúcar en manos del cortesismo. La Junta nos contesta dando la lista de distribuidores. Analicemos esa lista:

Alajuela: Rubén Pinto (cortesista)

- San Ramón: Chico Orlich (cortesista)
Naranjo: Augusto Carballo (cortesista)
Orotina: José María Vargas (cortesista)
Atenas: Alberto Jenkins (cortesista)
Palmares: Juan Bautista Rojas (cortesista)
Heredia: Ismael Chaverri (cortesista)
Limón: Sucursal Banc Nacional (controlada por cortesistas)
Turrialba: Sucursal Banco (controlada por cortesistas)
Cartago: Almacén Agrícola (cortesista)
Puntarenas: Julio Herrera Hnos. (cortesista)

Dónde están entonces las "ridiculeces" del "periodiquito de la tarde"? Es o no cierto que la Junta de la Caña ha puesto en manos del cortesismo la distribución del azúcar, para que haga política y eche al pueblo sobre el Gobierno?

ANALIZADO A FONDO EL PROBLEMA DEL DULCE Y EL AZUCAR...

Viene de la pág. UNO

El azúcar en el exterior es al alza. El diputado Mora Valverde que lo urgente es importar azúcar de donde lo haya; que el Gobierno debe vender el azúcar al pueblo a precios razonables y decidió a perder la diferencia entre el precio de venta y el precio de compra.

El señor Zúñiga Montúfar hace saber, que como Administrador de Precios está dispuesto a garantizar que no dictará ninguna disposición que pueda afectar los intereses del Banco Nacional si éste se decide a importar azúcar; agrega que su criterio es que debe importarse sin perder más tiempo y sin reparar más en precios porque cada día los precios suben más.

Hay luego un amplio cambio de impresiones sobre precios del azúcar en Cuba, Ecuador, Nicaragua, y el Perú. Se dan a conocer las gestiones pendientes. Se estudian varias proposiciones. Por fin, se acuerda respaldar al Banco Nacional a fin de que haga a la mayor brevedad las importaciones necesarias en la seguridad de que se tomarán las medidas del caso a fin de que no sufra pérdidas.

DISTRIBUCION DEL AZUCAR:

Se entra luego a conocer del problema de la distribución.

El diputado Mora Valverde pregunta que cuál es la cantidad de azúcar que se está distribuyendo. Se le contesta que 20 mil quintales por mes. Hace entonces el mismo representante este comentario: "Si el país consume 25 mil quintales por mes y se están distribuyendo 20 mil, por qué son tan grandes las angustias del pueblo? Sólo una explicación hay: el mal racionamiento". Se le contesta que el país consume normalmente 25 mil quintales de azúcar por mes sin tomar en cuenta el consumo de dulce. Lo que ahora ocurre es que no hay dulce de donde resulta que la gente consume más azúcar. Don Fernan

do Madrigal explica: que el consumo normal en nuestro país de dulce y azúcar es de 100 gramos diarios por persona y que en la actualidad apenas se están suministrando 2 gramos por persona. El diputado Mora insiste en su tesis: Dice que la distribución del azúcar es mala e injusta. En primer lugar, interviene en la distribución la política ya que los principales distribuidores son enemigos del gobierno. En segundo lugar, interviene el espíritu de especulación. Si a un comerciante le dan cien libras para que venda, lo corriente es que el comerciante venda al público 25 y se deje el 75 para especular en la bolsa negra o para abastecer a sus clientes ricos o influyentes. Dice, que aunque el procedimiento sea difícil, debe irse a un control mejor de la distribución y debe racionarse a todo el mundo por parejo; que si sólo hay una onza de azúcar para cada persona, se sometan a esa situación ricos y pobres; pero que no ocurra lo que está ocurriendo: que en unas mesas sobre el azúcar en tanto que en los hogares del pueblo no hay ni para endulzarse el agua a los chiquillos. Don Ramón Madrigal cree que el mejor camino es que la Junta de Defensa Económica establezca puestos de venta en los barrios y pueblos para quitar el control del azúcar a comerciantes interesados en especular. Don Franklin Fernández opina que el procedimiento no es práctico. Don Miguel Brenes estima que hay razón en creer que la mala distribución del azúcar está originando en gran parte las dificultades que llevan al pueblo a protestar. Se habla de que la distribución se le encomienda a la Oficina de Defensa Económica. Don Isaac dice que en tanto existe la Junta de la Caña él no quiere asumir responsabilidades de esa índole que en su concepto deben corresponder a la Junta de la Caña. Por fin se acuerda: elaborar rápidamente un nuevo

plan de distribución que tendrá 2 orientaciones fundamentales: frenar la especulación de los comerciantes y someter a la misma situación a todos los habitantes sin distinciones de ninguna especie. El señor Madrigal, para cerrar el debate sostiene, que en la distribución debe dársele preferencia al pueblo ya que la gente rica siempre tiene medios para encontrar azúcar en la bolsa negra.

OTRAS MEDIDAS SOBRE EL MISMO PROBLEMA:

El diputado Mora pregunta que en qué paró la elaboración del dulce por los ingenios. El señor Zúñiga Montúfar contesta que según sus informes los ingenios se están preparando para elaborar dulce.

El señor Fernández Pacheco dice que el país necesita cien mil atados de dulce por semana y que los ingenios no podrán producir cien mil. Con este motivo se estudia detenidamente la situación de cada ingenio y se da especial atención a los controlados por la Junta de Custodia. Se acuerda entonces tomar ciertas medidas que el señor Zúñiga Montúfar ejecutará en el día de hoy.

El señor Mora abre debate sobre las causas de la escasez de dulce y azúcar. El señor Madrigal dice que una de las causas más importantes debe buscarse en el desplazamiento de brazos hecho por la construcción de la carretera panamericana y de las carreteras tributarias. El señor Fernández Pacheco dice que los cañeros soportaron cuatro años de malísimo negocio; que esos cuatro años de pérdida los llevaron a suprimir cañales; y que desgraciadamente los resultados han venido a verse en el momento en que más se necesita el azúcar y el dulce. Se dice también que la escasez de caña indujo a los dulceros a moler hasta la semilla en estos dos últimos años de bu-

nos precios de donde ha resultado la escasez de caña en estos momentos. Luego se habla de la creación de industrias nuevas. Concretamente se cita la Coca-Cola la Orange Crush y en general las grandes fábricas de refrescos que están consumiendo enormes cantidades de azúcar. El señor Peralta calcula que esas fábricas no consumen más de tres mil quintales por mes. Otros señores de los allí presentes dicen que el consumo es mucho mayor. El diputado Mora sostiene que de ben pararse las fábricas si las circunstancias indican que el pueblo necesita azúcar. Agrega que los campesinos no beben leche sino agua de dulce y que no se justifica que se preparen refrescos si le falta al pueblo azúcar para su alimentación. El señor Peralta dice que los daños de una suspensión de actividades en esas fábricas serían grandes. El señor Madrigal que lo mejor es autorizar esas fábricas para que importen su azúcar, Mora dice que en ese caso se disminuiría la cuota de importación nacional. Se acuerda: estudiar más a fondo el problema para resolverlo oportunamente.

PRECIO AL DULCE:

Se acuerda: garantizarles precios mínimos a los productores de dulce durante cuatro años a fin de estimularlos y de impulsarlos a sembrar caña. Hay debate. Se dispone que esos precios se garanticen con base en los Estudios del Banco que representa.

COOPERATIVA DE PARRITA:

Se discute luego la situación de la cooperativa de Parrita. Se dice que la producción de arroz se va a perder por falta de medios para colectarlo. Se acuerda pedir la cooperación de la Unidad en algunos aspectos. El señor Madrigal está de acuerdo en que el Banco Nacional

Aniversario luctuoso de don Humberto Fonseca Guardia

—Hoy se cumple el primer aniversario del sentidísimo fallecimiento del inolvidable joven don Humberto Fonseca Guardia, cuya muerte conmovió hasta lo indecible a la sociedad costarricense. En la plenitud de la vida emprendió el viaje hacia la eternidad el caballero ejemplar poseedor de las mejores ejecutorias que fue unánimemente querido y estimado. ULTIMA HORA se acerca a su hogar abatido y les renueva de todo corazón sus más cariñosas frases de condolencia, al mismo tiempo que ponemos del mejor pensamiento sobre su tumba.

Quince años de la señorita Magda María Jinesta

—Mañana cumple sus quince años la linda amiga señorita Magda María Jinesta, hija de don Carlos Jinesta Ministro de Costa Rica en la hermana república de México y de su gentil señora esposa doña Sarita de Jinesta. Hasta la nación azteca. ULTIMA HORA se complace en hacerle llegar sus galantes felicitaciones.

otorgue inmediatamente un préstamo a la Secretaría de Trabajo hasta de cincuenta mil colones para recolectar la cosecha. Hace saber al mismo tiempo que el Banco pagará el arroz en Parrita a 37 colones el quintal. Expone además el señor Madrigal, que las grandes dificultades que está encontrando el Banco para ayudar a los campesinos son de transportes.

Un poco después de las siete de la noche se terminó la sesión. Apenas hemos hecho un resumen de los aspectos más importantes del debate.

HISTORIA GRAFICA DE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL - VII



ABRIL 9 DE 1945:

Llegan los rusos a Koenigsberg, se abren paso hasta Viena, la capturan... El corazón de aquella Alemania que agredió a once pueblos se encuentra a su vez amenazado por todas partes.



ABRIL 12 DE 1945:

El Presidente Roosevelt, el idealista que predicaba la justicia y la paz en un mundo sin distinciones, fallece sin ver lograda esa victoria por la que tanto luchó...



ABRIL 23 DE 1945:

Se abren paso los rusos hasta Berlín... Los ingleses y americanos enlazan con ellos en Riezza, al occidente de Berlín. Hitler se "suicida", dicen los cables... Berlín capitula el 2 de Mayo...



MAYO 7 DE 1945:

El Almirante prusiano Doenitz, en nombre de Alemania, se rinde incondicionalmente... Fue preciso que murieran millones de jóvenes para "borrar de la frente de los hombres la maldición de la swástica..."

Los trabajadores, mejor orientados, mejor organizados, ESTAMOS DE LLENO CON EL TRASPASO DE LOS SEGUROS DE RIESGOS PROFESIONALES

Desde que se fundó la llamada Ley de Accidentes de Trabajo has los nuestros días, se ha dicho siempre y en todos los tonos que es una ley coja. Muchas deficiencias se le han anotado a esa ley, pero ninguna de tanta fuerza como la de que dicha ley no ampara en forma alguna al trabajador del campo. Tremenda injusticia, acción regresiva y torpe la de una ley que dice amparar a los trabajadores y hace a un lado, olvida totalmente a la Masa Medular de la Sociedad Humana.

Los trabajadores del campo, anéfitos productores de riqueza. Ahora bien: en Costa Rica esa ley ha estado en el presente bajo la tutela de un Banco, que no es una institución de Servicio Social propiamente dicho, sino que es una institución que por el carácter de sus funciones es eminentemente comercial. Y es claro y lógico, un Banco es Banco. Pues que sería una torpeza el creer o pensar en el establecimiento de una Casa Bancaria con fines exclusivamente caritativos o sociales como el Hospital San Juan de Dios o la Caja Costarricense de Seguro Social, por ejemplo.

Cumpliendo uno de los puntos básicos del programa progresista del Bloque de la Victoria, mejor dicho del pacto suscrito por los señores don Teodoro Picado M. y don Manuel Mora V., en representación de los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular respectivamente, se pretende traspasar el capítulo de los Riesgos Profesionales del Banco Nacional de Seguros a la Caja Costarricense de Seguro Social, para así cumplir la promesa, escrita al pueblo, firmada por dos caballeros, los más leales que militan en la política activa de Costa Rica. El uno Dignísimo Presidente de la República, el otro Representante y defensor auténtico de las clases obreras, gran patriota y gran ciudadano costarricense.

Pero resulta que alrededor del aludido traspaso, tan claro como la luz del sol, se ha armado un escándalo de vastas proyecciones, negativo en muchos sentidos para los dos Instituciones dignas de mayor respeto y de mejor suerte. Y como suele suceder siempre, toda vez que se pretende djetar una disposición para beneficio de los trabajadores, falta la reacción a atacar la medida a como haya lugar; echando mano a una serie de calumnias, mentiras y burdas ridiculeces que ya los trabajadores más conscientes de nuestros deberes y derechos, mejor orientados y mejor organizados saben muy de memoria. Es por eso que no logran su pérfido objetivo, ya que esa campaña se ha estrellado siempre con un muro fuerte, como es

ANSIAMOS QUE SEA PRONTO UNA REALIDAD PORQUE NOSOTROS ENTENDEMOS DE REALISMOS CONCRETOS Y EFECTIVOS

PORQUE SABEMOS QUE LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL VA A DAR AL TRABAJADOR ACCIDENTADO UN TRATO MEJOR, MAS JUSTO Y MAS HUMANO

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL CUENTA CON EL RESPALDO DE LOS TRABAJADORES QUE DEPENDERAN EN TODO MOMENTO ESA MAGNA OBRA SOCIAL DEL ILLUSTRE SEÑOR EX PRESIDENTE CALDERON GUARDIA

El formado por un sector numeroso interesado seguir de cerca la campaña que en pro y en contra del traspaso de los Riesgos Profesionales se ha entablado por la prensa local en todos los tonos y en la que han intervenido y participado ciudadanos de todas las clases sociales y de todas las tendencias políticas.

Muchas cosas pueden decirse al margen de tal campaña que a veces se ha tornado violenta y agresiva, pero como es lógico pensar, a un trabajador como el suscrito le está vedado ser lo amplio que debería ser en casos tales, no por que carezca de fundamentos y razones para decir las cosas claras y serenas, sin ambigüedades de ninguna especie, como suelen y saben hacer lo los trabajadores más conscientes y más responsables de sus deberes y derechos y mejor orientados; sino por el factor tiempo, ya que éste es poco, unas cuantas horas de descanso cada día son las que pueden emplearse a veces para estas cosas, al parecer exclusivas de quienes trajinan con las letras y los números, o para quienes transitan por los vericuetos de la política ambiente. Pero que no es así, ya que hoy nos interesamos los trabajadores por los problemas de nuestra patria, de nuestra clase y del mundo exterior. Que antes, es decir en otros tiempos que cada día que pasa se van alejando de nuestro lado a Dios gracias, si eran problemas exclusivos de los políticos y de ciertas gentes que los solicionaban al ritmo y gusto de sus intereses y ambiciones, nunca en beneficio positivo de los trabajadores sino en sentido negativo y a espaldas de estos muchas veces, ya que las masas obreras vivían total y fatalmente desorganizadas y desorientadas, ignorantes y dormidas ante los atropellos que a diario cometían en casi toda la tierra la dictadura capitalista.

Expuesto lo anterior aprovecho esta oportunidad para decir en la forma más breve lo siguiente: El asunto del traspaso, exclusivo entre el Banco Nacional de Seguros y la Caja Costarricense de Seguro Social, ha servido para que los políticos defraudados en sus torpes y malignas ambiciones de la peor especie levanten la bandera del odio y encono políticos que aún respiran por el rotundo fracaso sufrido en el último torneo electoral y arremeten contra la Caja de Seguro Social, obra magna de la progresista administración del Ilustre ex presidente doctor Calderón Guardia, gran Presidente y gran Ciudadano costarricense, obra social que el actual gobierno presidido por culto y talentoso mandatario Licdon Teodoro Picado M., eminentemente progresista y Democrata, apoya y quiere, pues que le ha dado en todo momento de su gestión administrativa la ayuda necesaria para su feliz desenvolvimiento y valioso cometido de previsión social.

Pero quienes arremeten en forma audaz y violenta por medio de los periódicos al servicio de los más reaccionarios intereses para sembrar la desconfianza, el odio y el temor entre todos los sectores de la ciudadanía costarricense se equivocan. Porque se topan, bueno es decirlo una y mil veces, con una muralla firme, formada por los sectores más conscientes y combativos; más progresistas.

La Caja Costarricense de Seguro Social no caerá nunca porque una fuerza humana poderosa con sentido cívico, sano y constructivo la empuja hacia adelante, dispuesta y constante a dar la gran batalla por su existencia y perfeccionamiento.

Sólo en las mentalidades de ignorantes y desorientados trabajadores, de los políticos que aún respiran por la herida de la derrota tremenda e implacable y en las de los riquillos reaccionarios y retrógrados, puede vivir ese infantil sueño de ver convertida en polvo la magna, trascendental e histórica legislación social del ex presidente doctor Calderón Guardia.

La Caja Costarricense de Seguro Social tiene que ser para todo buen costarricense honra y orgullo dentro y fuera de las fronteras patrias. Porque es un avance positivo de auténtica democracia; un jalón luminoso en el camino a cendente de la nacionalidad costarricense. Se dice con mucha insistencia que en la Caja hay deficiencias, que urge remediar y habida cuenta de ello se lanzan por cierta prensa algunas críticas que dicen o aparentan estar inspiradas en principios sanos y positivos. Pero no hay tal, es una campaña organizada para desprestigiar y acabar con tan preciosa y querida institución. Los trabajadores sabemos mejor que nadie de deficiencias, pero entre esa pérfida campaña y tales deficiencias hay un abismo. Ya que no seremos nosotros el instrumento de

go al servicio de quienes atentan contra la Caja Costarricense de Seguro Social. Las deficiencias que existen como consecuencia de los amplios servicios de una Institución de la magnitud del Seguro Social, no se remedian con escandalosas campañas de desprestigio, sino con la acción decidida y patriótica de todos los ciudadanos pero en forma discreta, firme y segura. Es el esfuerzo colectivo en acción de masas el que tiene que luchar con lealtad y sinceridad con entereza y decisión para remediar, perfeccionar y ampliar cada día más y mejor los valiosos servicios de la Caja Costarricense de Seguro Social aún con deficiencias. En la medida de mis modestas capacidades y posibilidades, con toda la lealtad y la sinceridad de mi espíritu y con la fuerza de mi convicción y comprensión profundas soy un celoso defensor de la inmensa obra social del Ilustre ex presidente doctor Calderón Guardia, por quien todo buen costarricense debe sentir estima y guardar en su corazón gratitud eterna, ya que él nos legó una legislación sabia y progresista, de amplias proyecciones en el escenario de la vida social costarricense.

La historia con su juicio justo claro y sereno, será la que gravará con letras de oro en la conciencia pública el nombre del doctor Calderón Guardia, como uno de los más nobles y generosos benefactores costarricenses. Su vida y su acción de hombre público será la luminosa que ha de confundirse con la de los más preclaros hijos de la patria que forman legión de honor a la par de los grandes benefactores y servidores de la humanidad. Para terminar este breve comentario, fiel reflejo del pensamiento de un trabajador ajeno a toda actividad política, sindical, social y religiosa, pero de la izquierda por origen y por convicción y comprensión profundas, debo manifestar mi más viva simpatía y sincera felicitación, aunque modestas, para el vespertino "ULTIMA HORA" y su Director señor don Rafael Soley Reyes, por su bien definida orientación progresista y sus bien afinadas campañas de bien público. Me retiro con fé en la victoria de la gran causa de las izquierdas del mundo.

Libertad y Justicia Social, Paz y Prosperidad, Fraternidad e Igualdad Humanas sobre la Faz de la Tierra. Con las muestras de mi respeto y consideración más distinguidas me suscribo atento y leal servidor.

J. BONILLA
San José, Costa Rica A. C.
Agosto de 1945.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL AVISA A LOS SEÑORES PATRONOS DEL CANTON DE LA UNION (Tres Ríos):

- 1.—Que a partir del 15 de setiembre de 1945 deben empadronar a sus trabajadores en la oficina local de la Caja en Tres Ríos o en las Oficinas Centrales de San José.
- 2.—Que a partir del primero de octubre y no desde el 1º de setiembre, deben hacer las deducciones en los salarios de sus trabajadores.
- 3.—Las cuotas serán las siguientes:
Asegurado: 3%. Patrono : 3%.
- 4.—Los trabajadores recibirán los seguros de enfermedad y maternidad y la asistencia familiar que determina el reglamento vigente
- 5.—El seguro comprenderá a todos los trabajadores con excepción del Servicio Doméstico.

HOMENAJEADO EL SR. PRESIDENTE

POR LOS TRABAJADORES AGRICOLAS DE SAN DIEGO DE TRES RIOS

Ayer a las cuatro de la tarde el señor Presidente de la República hizo una visita a San Diego de Tres Ríos, atendiendo una invitación que le hizo el respetivo Sindicato Agrícola de ese lugar, afiliado a la CCR. Los trabajadores de este lugar tienen un serio problema de

tierras pendiente con la Junta Directiva de Leprosario Las Mercedes, problema en el que ha ofrecido ayudarnos el Lic. Picado. El Sindicato organizó un desfile y algunos actos más en honor del señor Presidente.

DENUNCIADO UN ALMACEN

DE LOS MAS GRANDES Y CENTRICOS DE LA CIUDAD, POR ESTAR VENDIENDO FRIJOLES A RAZON DE 60 CENTIMOS LA LIBRA

Durante la tarde de ayer, los precios de precios cayeron en un centro y conocido almacén de este capital, comprobando que los frijoles se estaban vendiendo a razón de sesenta centimos la libra, cuando el boletín oficial fija su precio

en cincuenta y cinco. La denuncia fue inmediatamente puesta en conocimiento del señor Agente Principal de Policía Judicial de esta ciudad, a fin de que se emita la respectiva orden.

Homenaje a la Madrina de los Periodistas.



SEÑORITA FLORITA HERNANDEZ CARRANZA

arenas patógenas y en la casa de don Próspero hubo un poco más de música, charla cordial y alegría en todos. Algunos nadaron un rato en el tibio mar, otros recorrieron el Puerto. — engalando ese día por la Fiesta de la Victoria — y Madrina Flora nos concedió un rato, en la hora impar del atardecer, — agrandados sus dulces ojos ante la lejanía infinita e iluminada toda con el oro y violeta del crepúsculo — pues quisimos decirle:

—Admirada Madrina: Nos ha hecho usted un gran bien. Acaso no seamos decirle cuán agradecidos le estamos todos por habernos acompañado estas horas, pero vamos a tratar de confiárselo en pocas palabras: Nos ha hecho usted más buenos. En la vida de los periodistas hay angustias y dolores insoportables. Hay resentimientos, contrariedades, quejas y protestas casi todos los días. La verdad ofende, la duda duele, la atención despierta, envidias y, fatalmente, poco a poco vamos dejándonos arrastrar a la vorágine de odios y despechos que están minando el ambiente. No se analiza, no se razona, no se cree. Y el odio crece. Y las sospechas se acrecientan. Y las ofensas, más o menos disfrazadas, saltan de columna a columna y de periódico a periódico. No sólo en Costa Rica vivimos así. El Mundo entero parece lanzado a una vorágine de recíprocas desconfianzas. Es frecuente ahora que el periodista, después de complacer noventa y nueve veces a un presunto personaje, resulte vejado porque no satisfizo la ajena vanidad por centésima vez. Y he aquí que hoy, gracias a usted, Madrina Flora, hemos pasado un día feliz olvidando guerras, ofensas y ofensores. Recuerda Ud., Madrina Flora, su inteligente y suave gestión para que los periodistas de Costa Rica se unieran más y se apreciaran mejor? Estamos seguros de que en este momento, si todos ellos pudieran estar junto a usted, abrazaríanse con sincero afecto y propondríanse sepultar para siempre las añejas ofensas, orgullos y rivalidades. En este instante, gracias a usted, gracias a sus Damas y gracias a sus Amigas, el personal de la Empresa Editora sólo piensa en hacerse tan digno de su bondad como es admirador de su belleza, de sus virtudes, de su cultura e inteligencia. Queremos sabernos ya, que su vida será feliz, muy feliz. Y en tardes de ópalo como ésta, frente al mar y admirando cómo se despiden el sol atravesando selvas de nubes, alguien le dirá cosas del corazón, tiernas y bellas, palabras de fe y de esperanzas. Queremos pedirle, Madrina Flora, que en alguna de ellas recuerde a los periodistas de su Patria y sepa que siempre, para ellos, será la ilusión que los hizo más buenos...

El tren estaba dispuesto. La Marimba ejecutó brillantemente unas piezas de despedida y emprendióse el regreso a la capital, legándose a San José poco después de las ocho de la noche.

SE OPONE AUSTRIA

AL PASO DE 300.000 ALEMANES POR SU TERRITORIO.—

Se trata de nazis que están siendo evacuados de Hungría.— El traslado de esos alemanes en masa por vía de Austria, según los austriacos, amenazaría la seguridad política austriaca

VIENA, 4 UP. — El gobierno provisional de Austria ha declarado su oposición al proyecto por el cual trescientos mil alemanes serían evacuados de Hungría a Alemania por vía de Austria. El proyecto original respaldado por los Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia obstaculizaban que estos trescientos mil alemanes fueran trasladados a Alemania pero las autoridades norteamericanas en su zona de ocupación en Alemania no están listas para recibirlos. Durante los últimos días varios representantes de Austria han hecho el viaje a Budapest a entrevistarse con funcionarios húngaros y soviéticos para presentar sus objeciones. El traslado de estos alemanes en masa por vía de Austria, según los austriacos, no sólo afectaría la economía austriaca sino que amenazaría también la seguridad política nacional. Por su parte, los húngaros ordenan desechos de desembarcarse de los alemanes y reclaman continuamente la autorización para ponerlos en la frontera. Los austriacos manifiestan que no disponen de medios suficientes de transporte ni de existencias de comestibles para tan grande número de personas. Temen además que muchos alemanes que no desean ser repatriados, habrían de escaparse en el viaje de tránsito y se ocultarían en Austria para más tarde efectuar el renacimiento del nazismo. Entretanto las autoridades norteamericanas en Viena y Budapest han hecho gestiones cerca de las fuerzas de ocupación aliadas en Alemania para poder evacuar con toda urgencia a Alemania a los húngaros y austríacos de nacionalidad germana.

FABRICA DE LICOR CLANDESTINO CAYO EN PODER DE LOS GUARDAS FISCALES

CONJUNTAMENTE CON LOS IMPLEMENTOS SE ENCONTRO UN DEPOSITO DE FERMENTO LISTO PARA SU ELABORACION EN UNA CANTIDAD DE MAS DE SEISCIENTOS LITROS

Información que esta mañana nos fue suministrada pone en nuestro conocimiento el hecho de que ayer los guardas fiscales, en un lugar del cantón de Grecia, descubrieron una gran fábrica de licor clandestino, de comisando todos los implementos y derramando cerca de seiscientos litros de fermento que ya estaba listo para su elaboración, contenido en estañones y barriles. Los indiciados, de apellido Mata y Brenes, se encuentran a la orden de las autoridades judiciales.

BALEADO RAUL AZOFEIFA BARQUERO

El herido fué traído a esta capital e internado en el Hospital de San Juan de Dios, siendo de cuidado el estado de su salud

Ha sido comisionado el Alcalde Primero Penal de esta capital para recibir declaración a Raúl Azofeifa Barquero, quien fué baleado en la noche del sábado último, en Santo Domingo de Heredia. La víctima de este suceso fue traída al Hospital San Juan de Dios donde se le atiende actualmente, siendo de cuidado el estado de su salud.

HOY SERA QUEMADO HIROHITO EN LA PLAZA DE LA ARTILLERIA

Un desfile saldrá de la Plazoleta del Edificio Metálico, visitará todos los barrios de la capital y luego llegará a la Plaza de la Artillería, donde será quemado el Emperador

El señor don Luis F. Solano, persona ampliamente conocida en los círculos populares de esta capital nos ha dado para su publicación las siguientes declaraciones: Señor Director de ULTIMA HORA Presente: Esperando de su amabilidad, una vez más, nos de cabida en su importante periódico la siguiente publicación referente a la quema del Emperador del Japon. Hoy martes, 4 de septiembre, saldrá un desfile de la plazoleta que queda frente al Edificio Metálico, visitando todos los barrios de la capital, con el Emperador a la cabeza del desfile, para ser quemado finalmente en la Plaza de la Artillería. Por la Asociación de Cultura Popular de Obreros, Luis F. Solano.

NO ME HA CONSTRUIDO NINGUNA CASA

la Junta Nacional de la Habitación, con techo de zinc, ni se me ha cobrado la suma de ₡ 16.000.00 —dice el señor Administrador de dicha junta, refiriéndose a una publicación de La Hora

Señor Director de ULTIMA HORA. Ciudad. Muy señor mío: En publicación aparecida el sábado pasado aparece un nota publicada por varios vecinos de la ciudad la Calderón Muñoz, relacionada con una construcción que al decir de los señores informantes es la del Administrador de la Junta Nacional de la Habitación, y como yo soy el Administrador de dicha Junta, me veo en la obligación de aclarar que la Junta Nacional de la Habitación NO ME HA CONSTRUIDO ninguna casa con techo de zinc, ni se me ha cobrado la suma de ₡ 16.000.00 lo que desco dejar bien claro. Sibas Brenes C.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

CRIMINAL LA ESPECULACION

de algunos industriales con el dulce y el azúcar

En Rincón de Cubillos, sector de la Pradera y barrio México, algunos industriales que reciben cuota de azúcar, están vendiendo este producto a los consumidores en forma de agua de azúcar, sirope blanco, miel, etc., a razón de ochenta céntimos y un colón la botella

SENSACIONAL DENUNCIA SE HA FORMULADO AL RESPECTO, CONTRA DICHS COMERCIANTES, ANTE LA ADMINISTRACION DE PRECIOS, POR MEDIO DE CARTA CUYO TEXTO DA A CONOCER "ULTIMA HORA"

Caracteres criminales está alcanzando la desenfrenada especulación que algunos industriales capitalinos están realizando con la cuota de azúcar que reciben de la Junta de la Caña y con el dulce que obtienen en el mercado. Esta especulación produce exorbitantes ganancias, pues los mencionados industriales convierten dichos productos en agua de azúcar o de dulce, sirope y mieles, que luego venden a los pobres consumidores al precio de ochenta céntimos y un colón la botella.

Con respecto a este ilícito negocio, la Administración de Precios recibió la siguiente carta:

San José, 29 de agosto de 1945. Señor Administrador de la Junta de Precios. Estimado señor: Me dirijo a usted con el fin de elevar una queja por la especulación que están haciendo con el dulce, de la cual somos víctimas los vecinos de "La Pradera" y "Rincón de Cubillos". Como nos es imposible conseguir

azúcar y dulce y a ellos por ser dueños de panadería les dan lo suficiente para elaborar el pan nos venden la botella de miel de dulce a ₡ 1,00 y la cual es pura agua con dulce. Lo mismo nos sucede con el sirope blanco, que muchas veces tiene uno que comprar para endulzar el café y es pura agua de azúcar y a ochenta céntimos la botella, la cual venden también en las pulperías. Podían registrar las sicoperías del barrio México. Atmá. L. de A.

FUERTE ROBO DE MERCADERIAS.

EN PERJUICIO DE LA COMPANIA BANANERA FUE DESCUBIERTO AYER EN GOLFITO

Las autoridades han logrado el decomiso de ciertas herramientas valiosas, producto de ese robo que se eleva a algunos miles de colones

Fuimos informados de que recién fue descubierta un fuerte robo de herramientas cometido en perjuicio de la Compañía Bananera. El robo se descubrió en Golfito, pero la diligencia de las autoridades logró ya el decomiso de algunas herramientas valiosas, parte de lo robado, lo que ha permitido descubrir una pista segura para dar con los autores del hecho. El robo, según parece, se eleva a algunos miles de colones, de acuerdo con cálculos que ya fueron hechos. No se dice si hay detenidos en relación con este suceso.

CON CARBOLINA INTENTO PONER FIN A SUS DIAS

LA AUTORA DE ESTE INTENTO DE SUICIDIO FUE TRASLADADA INMEDIATAMENTE AL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Este suceso se registró ayer en el Hotel Trébol de esta capital, impidiendo el policía Héctor Mena Castro que la mujer llevara a cabo el suicidio

Anoche, a las siete y treinta minutos, una mujer intentó poner fin a sus días ingiriendo una fuerte dosis de carbolina, en uno de los departamentos del Hotel Trébol de esta capital.

Inmediatamente de haber intervenido el policía Héctor Mena Castro, quien prácticamente impidió que el suicidio se consumara, fue conducida esta mujer al Hospital San Juan de Dios donde se le practicaron las curaciones que la gravedad del caso demandaba, quedando recluida en observación, en aquel centro benéfico.

EXPLICA EL REGIDOR FERNANDEZ SU INTERVENCION EN CUANTO A UNA GESTION QUE SE PLANTEO EN LA MUNICIPALIDAD

LO HACE POR MEDIO DE "ULTIMA HORA"

Señor Director de ULTIMA HORA.

Estimado señor: Mucho le estimaré me publicara en su importante diario unas pocas líneas contestando al señor don Macabeo Vargas, en relación con un pequeño incidente que se suscitó en la sesión municipal del viernes pasado.

En esa sesión se presentó el señor don Macabeo Vargas, como delegado de la Junta de Educación, solicitando la cooperación para celebrar el Día de la Patria, solicitud que fue atendida y que todos los municipales presentes votamos con mucho gusto. Pero es el caso que el día anterior, en La Prensa Libre, apareció una nota con las iniciales del señor Macabeo Vargas, en la que se ataca al gobierno y a los que habíamos organizado las fiestas patrias de hace un año, que se desarrollaron con un espléndido programa y un gran entusiasmo, pese al gran esfuerzo por sabotearlas y malograrlas, esfuerzo llevado a cabo por los pasquines La Hora, Diario de Costa Rica y La Prensa Libre, y no obstante eso, ellas fueron un verdadero éxito.

Decía el señor Vargas en su artículo, que este año debía celebrarse la Fiesta Patria no como se había celebrado anteriormente, que había sido sionismo político, Código de Trabajo copiado, y demás garantías sociales que mejor estuvieran en otras manos y no en las que lo produjeron. ¿Contra quién van estas palabras del señor Vargas? No son contra el señor Presidente, no son contra el Congreso, no son contra las Municipalidades, que tienen en sus manos el deber de velar porque el Código de Trabajo y las Garantías Sociales se cumplan? Y así al día siguiente, se presenta él, muy tranquilo, a solicitar cooperación a una organización a la que el día anterior había insultado en su artículo.

Y como la verdad no peca, pero incomoda, le dije a él, que era un cínico, que "Vanguardia Popular es ya de acuerdo en que el Día de la Patria se celebre con bastante tranquilidad y por eso votamos a favor de la cooperación que se nos pide". Afirmó el señor Vargas, en uno de

sus artículos, que yo lo insulté. No, señor, le dije la verdad, porque todavía en el otro articulillo suyo, del domingo dice que en el año 1932 se sentó junto con el Dr. Calderón Guardia, en los sillones del Municipio; tal vez sería en el año 1931, porque en el año 32 ya había cambiado su puesto de combate que el pueblo le había asignado como municipal, por un puesto pagado; es decir, dejó de ser municipal, dejó de ser representante del pueblo, para convertirse en un empleado de segunda categoría. Y quien esto hace ¿cómo se puede llamar? Sólo de la siguiente manera: Oportunista. Y además, que autoridad puede tener para criticar.

Guillermo Fernández,
Vice presidente Municipal.

SE LANZO DESNUDA

DESDE EL TECHO DEL EDIFICIO DE APARTAMENTOS HAYSWATER, LA BELLISIMA Y TALENTOSA ARTISTA SONIA ARAQUISTAIN

Era hija de don Luis Araquistain y según se revela, tomó esa trágica determinación por decepciones amorosas

Londres, 4. UP.— Se cree que penas de amor han sido el motivo que llevó a la muerte a Sonia Araquistain, hermosa artista de veintitres años de edad, hija de don Luis Araquistain, ex embajador de España en París y Berlín. Sonia se quitó ayer la vida lanzándose desnuda desde el techo del edificio de departamentos "Hayswater" que tiene unos veinticinco metros de altura. Los amigos visitan hoy el departamento de don Luis Araquistain esforzándose por desvendar el misterio de la muerte de la joven. Esos amigos han contado que la artista tenía dificultades amorosas. Una amiga íntima de Sonia dijo "estaba muy enamorada. Tenía muchos amigos, hombres y mujeres, pero creo que le había entregado su corazón a un hombre casado". Otro de los amigos declaró que la joven padecía de grandes tribulaciones amorosas. Añadió hablaba durante horas de su próximo matrimonio pero nunca nombraba a la persona que iría a ser su marido. Sonia, que demostró mucho talento como una artista se precipitó a la calle después de arrancarse toda la ropa en el departamento del portero del edificio a donde había ido a usar el teléfono. Un psicólogo llamado para el caso explicó que la joven puede haber sufrido de esquizofrenia. Ese médico dijo que "su acción es característica de las personas que padecen de esquizofrenia, es especialmente si estaba enamorada y pensaba casarse". Sólo los amigos

más íntimos de Sonia sabían que compartía un estudio en los jardines de Bedford con otra joven y aunque muchas de las personas que la conocían creían que pintaba solo como un pasatiempo los artistas la consideraban como una talentosa pintora de naturaleza muerta. Uno de los visitantes del departamento de don Luis Araquistain que se encuentra más afectado es un alto y tostado sargento del ejército canadiense llamado John Wyatt que haciendo girar en sus manos su boina negra murmuraba una y otra vez: "esto es imposible. No les puedo decir nada". Ayer, momentos después de haber declarado en tono de broma que se iba a casar, Sonia entró en la oficina del portero del edificio a las diez y pocos minutos de la mañana. Le pidió al portero una moneda prestada y permisióndose

para usar el teléfono. El portero salió de la oficina para que hiciera el llamado. Mientras hablaba o después de terminar la conversación Sonia se arrancó la ropa. Momentos más tarde, el portero la vio salir corriendo desnuda de la oficina y tomar una escalera. Segundos después su cuerpo inerte yacía frente al edificio. En la mañana Sonia le había pedido a su padre que le prestara veinte cheques y como éste le preguntara para qué quería el dinero le respondió bromeando: "¡oh, me voy a casar!". Antonio Bolbontin, escritor español que vive en el mismo edificio declaró Sonia andaba diciendo que se iba a casar en pocos días. Estaba enamorada de un soldado canadiense; decía que era e realidad un inglés que servía en el ejército canadiense una moneda prestada y permisióndose

CONFERENCIA SOBRE CULTURA SOVIETICA

Hoy a las siete de la noche, desde la Voz de la Democracia disertará sobre este interesante tema el joven poeta don Arturo Montero Vega

Hemos tenido informes, que hoy, a las siete de la noche, desde los micrófonos de la T. I. N. B. C., la Voz de la Democracia (1070 kilociclos), el joven y talentoso poeta nacional don Arturo Montero Vega disertará sobre la Cultura Soviética. Esta importante disertación será auspiciada por el más importante de los radioperiódicos nacionales "El

Grito del Pueblo". Hay un gran entusiasmo entre los círculos intelectuales y estudiantiles de esta capital por tal transmisión, ya que a Arturo Montero todos lo conocemos. Desde las columnas de este periódico vino, jueves a jueves, haciendo interesantes y constructivas críticas sobre los escritores nacionales.

UN LIO DE VECINOS.

CULMINA CON UN GRAVE SUCESO DE SANGRE, QUE MANTIENE A UNA MUJER INOCENTE HOSPITALIZADA

Información que hemos recogido da cuenta de un grave suceso que tiene como origen uno de esos lios de vecindad.

Según el asunto nos fue relatado, un señor de apellido Sánchez venía sosteniendo disputas con otra

vecina, de apellido López. Ayer, en horas de la tarde, cuando esta se encontraba plácidamente paseando a un hijito suyo de brazos, la señora Sánchez se le abalanzó con un filoso cuchillo de cocina en la mano, infiriéndole serias heridas

en la cara y brazos. La señora López apenas si tuvo tiempo de poner en el suelo a su hijo, para librarlo de los furibundos ataques de su enemiga. El asunto se halla ya en conocimiento de las autoridades judiciales.

RECORDAMOS A LOS SEÑORES MADEREROS DEL PACIFICO Y DEL ATLANTICO

Que no cobramos por la descarga de los carros de madera que envíen al

ASERRADERO

VICENTE DE LA PEÑA

PUES LA DESCARGA CORRE POR NUESTRA CUENTA.

También hacemos ver que carecen de fundamento las versiones de algunos envidiosos de que a nuestro Aserradero no pueden llegar camiones.

Hemos invertido DIEZ MIL COLONES en arreglo de las calles pavimentadas que rodean nuestro Aserradero a donde se puede llegar sin dificultades.

A QUIENES COMPREN O RAJEN MADERA EN NUESTRO ASERRADERO LES TRANSPORTAREMOS LA MADERA EN CAMION A RAZON DE 15 COLONES LAS DOS MIL PULGADAS.

CRECE EL NUMERO de los MUERTOS EN HIROSHIMA

Se calcula que el total llega a 80,000 y que están muriendo cien al día.— Pasarán por lo menos de cinco a seis años antes de que se pueda reconstruir y repoblar Hiroshima

Salvo una docena de edificios de concreto, todos los cuales están horribilmente incendiados, no hay nada de pie sobre la tierra en esa ciudad japonesa

HIROSHIMA, 4 UP.— En el primer día azotado por la lluvia donde estaba Hiroshima hasta el 5 de agosto, día que cayó la bomba atómica sobre su región central, un cirujano naval japonés le dijo al correspondiente que pasarían por lo menos cinco o seis años antes de que se pudiera reconstruir y repoblar la ciudad sin peligro para sus habitantes. Han muerto 53 mil de los trescientos cuarenta y cinco mil habitantes

que había en Hiroshima antes de que estallase la bomba atómica. Se sabe que treinta y tres mil murieron casi instantáneamente en la terrible explosión que se produjo a las ocho horas y dieciocho minutos de la mañana, al comprobar los hombres que estaba en su poder destruir todas las cosas vivientes. Desde entonces crece todos los días el número de los muertos. Hay por lo menos cinco mil personas que se están muriendo como resultado de las quemaduras radioactivas sin que para ellas haya esperanza alguna de salvación. Se calcula que el total de las muertes llegará a ochenta mil. Aun hoy mueren cien al día. Un alto funcionario provincial japonés nos proporcionó las siguientes cifras: 20 de agosto treinta mil muertos, 30 mil desaparecidos y probablemente muertos; 27 mil heridos de gravedad, 200 mil quinientos heridos de menor gravedad. Setiembre primero, ha subido a cincuenta y tres mil el número comprobado de los muertos. No hay cifras sin embargo que puedan describir este yermo de once kilómetros y medio donde la desolación, el miedo y la muerte le impedirán el paso a los pobladores durante muchos años. Circulan rumores y se ve caminar a una que otra persona por entre las ruinas de Hiroshima pero no hay nada de pie sobre la tierra salvo una docena de edificios de concreto todos los cuales están horribilmente incendiados. Las edificaciones de estilo japonés de la zona afectada se han desmenuzado en el aire o se han incendiado hasta sus ci-

HITLER RECIBIA SUELDO Y OTRAS SUMAS DEL PRESUPUESTO ALEMAN

Weisbaden, Alemania, 4 UP.—Archivos de contabilidad secreta demuestran que Adolfo Hitler mentía cuando afirmaba que era el único dirigente de Alemania que no percibía sueldo anual. Un examen del presupuesto secreto alemán de 1942 reveló que Hitler recibió además de su sueldo otras sumas de dinero necesarias para su sencilla y ascética existencia.

Todo lo que queda son algunos ladrillos en las calles y los esqueletos carbonizados de los árboles.— El agua parece absorber los rayos de la muerte; ese pensamiento era algo confortante hoy al visitar a Hiroshima bajo una fuerte lluvia

PERO EXPLICA UN CIRUJANO JAPONES QUE ES PELIGROSO TOMAR ESA AGUA DURANTE VARIOS AÑOS

sus pequeños. Las crianzas también desnudas sobrevivieron sin embargo por que los rayos fueron absorbidos o desviados parcialmente por el cuerpo de las madres. Me contaron el caso de dos hombres que practicaban esgrima. Aquel que tenía la espalda hacia el centro del estallido acababa de tirar una estocada a fondo al producirse la explosión. Se contrainformó que le daba el rostro al fogonazo murió en el acto a causa de las quemaduras. El otro falló una semana después que quemaduras en la espalda y en el cuello. Al relatar este caso los doctores lo hacen como un ejemplo de que la gravedad de las quemaduras depende de la superficie de la piel que quede expuesta. El agua parece absorber los rayos de la muerte. Ese pensamiento era algo reconfortante al visitar esta tarde a Hiroshima bajo una fuerte lluvia. El cirujano naval japonés declaró, sin embargo que los rayos hacen que sea peligroso beber el agua a estos expuestos durante varios años. Explicó que el agua era la fuente más peligrosa de futura infección radioactiva. Hoy la gente puede pasar algunas horas en las calles de Hiroshima pero si se permanece en la región durante algunos meses; casi cierto que se resultara infectado. El médico describió los efectos de la radioactividad como similares a una fuerte dosis de rayos equis pero muchos mas potente. Las víctimas sufren una disminución de células blancas, en la sangre, se les cae el cabello, padecen de diarrea les sangran las encías

perden peso y no tienen apetito. El cirujano añadió que es probable que los rayos también causen esterilidad. Aún aquellos que recibieron quemaduras del tamaño de una moneda mueren en pocos días a menos que se les de inmediatamente transfusiones de sangre y se les apliquen otros tratamientos. "En estos momentos, dijo el doctor, son millares los moribundos"

JUAN NEGRIN APOYA AL GABINETE DE GIRAL

Ciudad México, 4. UP.— El líder republicano español Juan Negrín exhortó ayer en un discurso a los republicanos españoles a intensificar la resistencia contra el General Franco en España y en el extranjero. Pidió Negrín se le preste apoyo total al gobierno de Giral a pesar de las diferencias políticas. El ex primer ministro afirmó que el gabinete de Giral aunque formado por personas que son pesimistas acerca de la restauración de la república es el gobierno legítimo de España. Negrín pronunció su discurso en el banquete que le ofreció el partido socialista español.

LA PRENSA FRANCESA ATAÇA A DE GAULLE

París, 4. UP.—La mayoría de los diarios de París publican hoy ataques contra el presidente provisional General Charles de Gaulle criticando las políticas electorales del gobierno. Estos ataques de la prensa coinciden con una mayor división entre los partidos políticos. El régimen de de Gaulle ha sido muy criticado por la forma en que se celebrarán las próximas elecciones generales. Los comunistas, socialistas y radical socialistas han estado protestando contra el plan de representación proporcional que afirman favorecer a las zonas rurales conservadoras y desfavorece a las regiones industriales izquierdistas.

ENTRARON AL DISTRITO METROPOLITANO DE TOKIO LAS FUERZAS YANKIS

LEVANTADAS LAS RESTRICCIONES EN AUSTRIA

Londres, 4. UP.—La agencia Exchange Telegraph comunica desde Viena que las autoridades militares norteamericanas y británicas en Austria decidieron simultáneamente levantar las últimas restricciones relativas a la fraternización con los civiles. A partir de hoy, el personal militar norteamericano y británico y el pueblo austriaco, podrán establecer relaciones.

MAS DE 125 BARCOS HUNDIDOS

Ciudad del Cabo, 4. UP.—Ha sido revelado que más de ciento veinticinco barcos con un total de seiscientos mil toneladas fueron hundidos por el enemigo en aguas sudafricanas y vecinales durante la guerra pasada. Se cree que seis submarinos resultaron destruidos.

LEVANTADAS LAS RESTRICCIONES RELATIVAS A LA FRATERNIZACION CON LOS CIVILES EN AUSTRIA.— ARRESTADO EN PARÍS EL PROFESOR BERNARD FAY, ACUSADO DE ENTENDIMIENTO CON EL ENEMIGO

EL EMPERADOR HIROHITO INAUGURO EL NUEVO PERIODO DE SESIONES DE LA DIETA JAPONESA.— HABRA ELECCIONES EN COREA CON LA AYUDA DE LAS NACIONES ALIADAS ENTRARON EN LA BAHIA DE KAGOSHIMA LAS PRIMERAS FUERZAS DE OCUPACION NORTeamERICANAS.— CAPITULACION DE LOS NIPONES EN NUEVA IRLANDA, NUEVA BRETAÑA Y LAS SALOMON

PENTEADO NO ACEPTO LA PRESIDENCIA DE LA CONFERENCIA DEL CAFE

Ciudad México, 4. UP.—La cuarta conferencia panamericana del café dedicó ayer sus actividades a instalar las comisiones, designar las autoridades y adoptar las reglas de procedimientos. Todavía no se ha nombrado el presidente pues Eurico Pentecostes del Brasil que fue elegido por aclamación para ese cargo rehusó aceptarlo. Pentecostes declaró a la prensa que en vista de la importancia de la cuestión de los precios del café consideraba que podría hacer más no estando ligado a las funciones de la presidencia.

ARRESTADO EL PROFESOR FAY

París, 4. UP.—Ha sido arrestado bajo la acusación de entendimiento con el enemigo Bernard Fay, profesor universitario e historiador considerado como una autoridad en cuestiones americanas. El profesor Fay fue director de la biblioteca nacional durante el gobierno de Vichy.

INAUGURADAS LAS SESIONES DE LA DIETA JAPONESA

Londres, 4. UP.—La BBC captó una transmisión de la radio de Tokio anunciando que el emperador Hirohito inauguró oficialmente hoy martes un período extraordinario de la Dieta.

ELECCIONES LIBRES EN COREA

Chungking, 4. UP.—El gobierno provisional de Corea anunció su propósito de entrar en el territorio coreano y tomar parte en la expulsión de las tropas japonesas. Dijo además que se realizarán elecciones libres en Corea con la ayuda de las naciones aliadas.

LE DIO DE GARROTAZOS

A LA MUJER DEL VECINO Y AHORA SE ENCUENTRA ENTRE REJAS

Por su parte, el marido de la mujer agredida está esperando a que salga para vengar la afrenta a su señora

Ayer, como a eso de las cinco de la tarde, un sujeto de apilido Ramirez, quien vive en los alrededores del Barrio Keigh, tomando algunos tragos le dio por agredir a la mujer de su vecino, armándose de un grueso garrote con el cual la vapuleó de lo lindo. A los gritos de la pobre mujer, acudieron otros vecinos y policiales, terminando Ramirez en la cárcel. El marido de la mujer agredida manifestó que está esperando a que puedan al agresor en libertad para cobrar la justicia.

EN LA BAHIA DE KAGOSHIMA

A bordo de un destructor norteamericano en la Bahía de Kagoshima, 4. UP.—Las primeras fuerzas de ocupación norteamericanas entraron esta mañana en la bahía de Kagoshima en el extremo meridional de la isla metropolitana japonesa de Kyushu. Poco después tropas acro transportadas comenzaron a llegar a Kanoya, principal base aérea de la parte meridional de Kyushu y establecieron allí un cuartel general avanzado.

Te de despedida en el Club Unión

—Pasado mañana en la tarde en el Club Unión, la amistad de la linda señorita Blanca Cecilia Rodríguez Echeverría, hija de don Manuel Rodríguez y de doña Blanca Echeverría de Rodríguez, le ofrecerán un té que le organiza la encantadora amiga señorita Hilda Poarnier y con motivo de su viaje a los Estados Unidos.

Gravedad

—En estado de suma gravedad continúa la estimable señorita Cleopatra Solís Castro, cuya seria dolencia le ha causado mucha preocupación a sus seres queridos. ULTIMA HORA de un momento a otro.

CAPITULACION DE LOS NIPONES EN NUEVA IRLANDA, NUEVA BRETAÑA Y LAS SALOMON

Nueva York, 4. UP.—Se espera que de un momento a otro se rendirán varios miles de soldados japoneses que se hallan en las islas del sudoeste y centro del Pacífico. La radio de Melbourne anunció que los representantes japoneses y australianos se disponen a arreglar la capitulación de las fuerzas niponas en Nueva Irlanda, Nueva Bretaña y Las Salomón.

CONFERENCIAS EN YOKOHAMA

Cuartel General de MacArthur en Yokohama, 4. UP.—El ministro del exterior japonés Shigenitsu confirió hoy con el general MacArthur por segundo día consecutivo.

32 HORAS Y 20 MINUTOS, DE TOKIO A WASHINGTON

Washington, 4. UP.— En las últimas horas de la tarde de ayer llegó a Washington un avión transporte norteamericano con las fotografías de las ceremonias de la rendición del Japón en la Bahía de Tokio. Se anunció que el avión hizo el vuelo desde la capital nipona en treinta y dos horas y veinte minutos.

201 MUERTOS POR ACCIDENTES EN TRES DIAS EN LOS ESTADOS UNIDOS

Chicago, 4. UP.—El número de muertos habidos hasta ahora en todos los Estados Unidos en estos tres días asciende a 201. De ellos 116 procedieron en accidentes de tránsito.

INVITADA COSTA RICA AL CAMPEONATO MUNDIAL AMATEUR DE BASE BALL

Oficialmente hará el Presidente de al F. I. B. A., Pablo Morales, la invitación a nuestro país. Copia de dicho mensaje recibieron ayer don Trino Montenegro y el Presidente del Consejo Nacional de Educación Física.

Ayer fue recibido en esta capital un mensaje radiográfico firmado por Pablo Morales, Presidente de la Federación Nacional de Base Ball Amateur en el cual se formula invitación oficial a nuestro país para que participe en el próximo Campeonato Mundial de Base Ball Amateur que se verificará en Caracas.

Copias de dicho mensaje fueron enviadas a don Trino Montenegro, miembro de la Federación Nacional de Base Ball y al Presidente del Consejo Nacional de Educación Física.

VOCES DE LA NOCHE LA HORA MARAVILLOSA DE DE LOS POETAS

Finamente invitados, asistimos anoche a los estudios de La Voz de la Victor, para escuchar un programa, que, por su sencillez, y la forma en que se desarrolla, no sólo es agradable, sino que podría calificarse de genial.

Nos referimos a esa hora maravillosa dedicada a los poetas, que se radia a las diez y cuarto de la noche, bajo los auspicios de la Sterling Products Co. Este programa, que entendemos se hará todas las noches, fue iniciado anoche con el exquisito y sutil poeta hindú Rabindranath Tagore, en una selección hecha con gusto, con fondos musicales apropiados y dicho a dos voces, femenina y masculina, con toda la propiedad del caso.

Conversando con los amantes del programa, fuimos enterados de que no solamente se presentarán grandes poetas extranjeros, sino también a poetas costarricenses, en sus composiciones más logradas. Esta hora de los poetas, que se denomina "Voces de la Noche" está llamada a ser escuchada por todas las personas con un poco de espíritu. Lo apropiado de la hora, hora grata para oír versos, para dedicarse al ensueño, y lo bien formado del programa, así como las selecciones tan rigurosamente

**MIERCOLES
5 DE SETIEMBRE
A LAS 9 P. M.**

JOHN PINO
(120 libras)

— Vs. —

GODO BONILLA
EL NATO
(120 libras)

10 ROUNDS

HUMBERTO MORALES

— Vs. —

FRANK ALVANNY

6 ROUNDS

ESTADIO MENDOZA POR FIN MAÑANA BOXEO

DOS PRELIMINARES
A 4 ROUNDS

LUIS L. COHEN
(LUCHIN)

— Vs. —

TOÑO SANCHEZ
DE ALAJUELA

ROBERTO FUENTES

— Vs. —

EDUARDO ASTORGA

YA
ESTAN
A
LA
VENTA
LAS
LOCALIDADES

— Precios: —

1ª fila	€ 7.00
2ª fila	5.00
Butaca numerada	5.00
3ª fila	4.00
Ring side general	3.00
Ring side mujeres	2.00
Galeria	1.50

Venta de localidades en: El Centro de Sport, teléfono 3318; La Magnolia, teléfono 2589; Casa New York, teléfono 3008; La Nave, teléfono 4910. Barberías Unión y Central, teléfono 5546.

NUMEROSOS CASOS DE ESPECULACION

SIGUEN SIENDO DENUNCIADOS DIARIAMENTE, TRABAJANDO LA AGENCIA DE POLICIA HORAS EXTRAORDINARIAS

Los delitos por especulación acajan casi todas las actividades de las autoridades de policía y otros órdenes. Diariamente, ante la Agencia Principal de Policía Judicial, llueven las denuncias, las cuales son rápidamente evacuadas, previa la comprobación de los cargos. Así dicha Agencia trabaja horas extraordinarias a fin de dar a vasto con tanto caso de especulación, que, se puede decir, es un delito cometido en todas y cada una de las pulperías de la capital.

805.000 QUINTALES DE AZUCAR Y DULCE CONSUME EL PAIS AL AÑO

100 libras entre ambos productos consume anualmente cada ciudadano costarricense, estimándose en cuatro onzas y media diarias por persona dicho consumo

El total de las necesidades de ese consumo se divide así: 325.000 quintales de azúcar y 480.000 quintales de panela anuales

De verdadero interés para nuestros lectores, los guarismos exactos en que se estima el total de las necesidades del consumo de azúcar y dulce del pueblo costarricense.

Dichas cantidades, obtenidas mediante cálculos que pueden ser calificados de exactos, indican que cada costarricense consume un promedio diario de cuatro onzas y media de azúcar y dulce, alcanzando este consumo un total por año de cien libras entre ambos productos por cada persona.

Para satisfacer estas necesidades —ahora más urgentes que nunca, no sólo en nuestro país sino también en el resto de las naciones de este hemisferio— se necesitan trescientos veinticinco mil quintales de azúcar por año y cuatrocientos ochenta mil quintales de panela en el mismo período.

La escasez existente, tanto de azúcar como dulce, señala un déficit de ciento cincuenta mil quintales de azúcar, que el gobierno de la república por medio del Banco Nacional de Costa Rica, está tratando de obtener en países productores, como Cuba, Perú, Ecuador, etc., etc.

COMPLETAS LAS DOS SELECCIONES DE BASE BALL SE ENFRENTARAN EL PROXIMO DOMINGO

Los elementos de color tomados en cuenta para integrar estas selecciones, intervendrán en este sensacional encuentro

El próximo domingo, en el estadio de Base Ball, se enfrentarán las dos selecciones integradas por el entrenador cubano, señor Méndez, en

LIBERTAD Y UNIVERSIDAD SE ENFRENTARAN ESTA NOCHE EN EL MENDOZA

En los preliminares se batirán las segundas siguientes: Aranjuez y Liceo de Costa Rica, Gimnástica y Liceo

Los encuentros de campeonato que se celebrarán esta noche en el estadio Mendoza, tendrán como protagonistas a los siguientes equipos: Aranjuez y Liceo, a primera hora, Gimnástica y Liceo, en el semifinal y Libertad contra Universidad en el estelar.

Los dos primeros encuentros serán entre equipos de segundas categorías

des totales del país, se satisfarían este año, con una producción de ochocientos cincuenta mil quintales de azúcar y dulce.

Para indicar el total de ese consumo, bastará decir que las necesidades

¿QUIEN SERA EL VENCEDOR DEL BOUT ENTRE PINO Y BONILLA?

Se realizará mañana el sensacional bout concertado entre Godofredo Boujilla y John Pino, a diez asaltos, en el cual tendrá el tico la máxima oportunidad de su vida, ya que por primera vez subirá a un ring para enfrentarse, en match estelar, a un contrincante extranjero de tanto carisma dentro y fuera del país, como el panameño.

Ambos pugiles entrenaron rigurosamente y lucen excelentes condiciones físicas, así como una moral que les hace ver con optimismo los posibles resultados de este encuentro.

Para la afición, la disyuntiva es apasionante, ya que a Bonilla nadie lo ha obligado jamás a poner una rodilla en tierra.

CARTA ABIERTA

Señor Director de ULTIMA HORA, San José.

Con el debido respeto le ruego dar publicidad a esta humilde carta dirigida al Lic. don Rogelio Robles Peralta y que textualmente dice:

El timbre de sus palabras ha de llegar hasta el último lugar de la República, que sufre las consecuencias de esta infame especulación. El infrascripto agente Pral. de Policía de San Sebastián, a usted con el debido respecto manifiesto que sus palabras se conviertan en hechos, para que sean gravadas en todos los corazones que están tristes y afligidos principalmente en la clase pobre. A Dios las gracias que ha iluminado su nombramiento y, felicito al señor Presidente de la República, por el acierto que ha tenido al nombrarlo a usted jefe de inspectores de precios.

Espero que nuestro mandatario Lic. don Teodoro Picado, siga así, escogiendo sus hombres que sepan hacer un buen Gobernante.

De continuar en esta situación, no pongo en tela de duda, que, en cualquier momento, pueda producirse un desorden, en varios lugares, donde la especulación pueda presionar más.

La especulación está sin límite, desde el más grande comerciante, hasta el más pequeño especulador automáticamente, por ejemplo, el sábado primero de septiembre por la tarde no se conseguía ni arroz, ni azúcar y mucho menos una tapa de dulce: ¿qué pasa con esto? Especulación?

Lic. don Rogelio Robles Peralta, jefe de inspectores de precios, estoy incondicionalmente a sus órdenes, siempre que sus palabras se conviertan en hechos. Kuérole ver ULTIMA HORA de fecha 20 de agosto último donde yo hago una excitativa a todos mis colegas, jefes Políticos y agentes de policía.

Quedando de usted su consecuente servidor.

Gerardo Alvarado C. Agente Pral. de Policía de San Sebastián, Septiembre 3 de 1945.

ESTA NOCHE! — ESTA NOCHE!

EN EL ESTADIO MENDOZA

JUGARAN POR EL CAMPEONATO DE BASKET 1945

A LAS 7 P. M. — SEGUNDAS:

ARANJUEZ VS. LICEO B

Arbitros: A. Mata — A. Troyo.



A LAS 8 P. M. — PRIMERAS:

GIMNASTICA VS. LICEO

Arbitros: A. Troyo — G. Ugalde

A LAS 9 P. M. — PRIMERAS:

UNIVERSIDAD VS. LIBERTAD

Arbitros: E. Sequeira — G. Ugalde.

PARRANDEO CON UNA MUERTA

POR DESGRACIA EL BANDOLE...

Viene de la pág. UNO importancia, nos complacemos en llevar a conocimiento de los lectores de ULTIMA HORA.

El primero de dichos mensajes, recibido por el señor Presidente de la República, y transcrito al Administrador de Precios, dice así:

—Casa Presidencial 31 de agosto de 1945.

A Administrador de Precios, San José.

—Con ruego de que se le de instrucciones acerca del particular, le transcribo el siguiente telegrama.

Naranjo, agosto 28, al Presidente de la República.

Con motivo de las muchas molestias que he tenido con la cuestión del dulce y de lo cual usted se dio cuenta, no quise intervenir esta semana con los precios, dando por resultado que los especuladores han vendido dulce de cuatro libras y doce onzas a tres cincuenta y cuatro colones el atado. En vista de semejante bandolerismo y no habiendo manera de que los perjudicados denuncien, estoy dispuesto a proceder por mi cuenta, contra esta manada de especuladores sin conciencia. Ruego a usted darme instrucciones al respecto. Atentamente, Félix Montero, Jefe Joliteo.

Afectísimo amigo, Teodoro Picado.

A dicho mensaje contestó don Isaac con el siguiente:

Contesto el telegrama que usted envió al señor Presidente. El bandolerismo que usted tan acertadamente califica, por desgracia se ha extendido por el país. Los comerciantes que compran o venden dulce a ma-

Sensacional suceso tuvo lugar anoche, cuando un joven de apellido Fernández invitó a una muchacha desconocida para él a una juerga que duró toda la noche. EN LA MAÑANA DEL DIA SIGUIENTE, FERNANDEZ CONDUJO A LA JOVEN EN AUTOMOVIL A SU CASA, DONDE TUVO LUGAR LA COSA MAS INSOSPECHADA

No fue relatado el siguiente caso, que ofrecemos con las naturales reticencias, y que por cierto no es muy original pues según los entendidos ya ha sucedido algunas veces. Se trata de un joven de apellido Fernández, quien anoche se encontró con una bella jovencita en la calle. Le gustó y la invitó a jugar, juerga que duró toda la noche. Hoy en la mañana, a eso de las cinco, la condujo en automóvil a su casa de habitación, que queda por la sub estación eléctrica de Hatillo. Como hacía frío, la joven se había puesto la gabardina de él, y al entrar en su casa, olvidó

devolverla. Cuando Fernández ya se venía, se acordó de la gabardina y como es natural, bajó a reclamarla. La señora contestó que ahí no había joven alguna. Fernández insistió y la describió, y ante el asombro suyo, la señora comenzó a llorar, diciendo: Usted está describiendo a mi hija, que murió hace un año. Ahí tengo su retrato, mírela. Fernández avanzó en la silla y vió el retrato, estando a punto de caer redondo al suelo. La joven del retrato era la misma. Había parrandado toda una noche con una muerta.

De usted muy atentamente. Isaac Zúñiga Montúfar

HIROHITO EXORTA

(Viene de la página UNO)

surgen con la terminación de la guerra, exprese la gloria inherente a la política nacional del Japón, se gana la confianza del mundo, se mantenga ecuanímico, sea siempre dueño de sí mismo y se muestre paciente y circunspecto, fomente la concordia y la amistad con todas las naciones, y desde el punto de vista nacional de que sus esfuerzos a la reconstrucción en sus diferentes aspectos. La nación toda entera deberá trabajar con un sólo objetivo en mente: el restablecimiento de los cimientos del estado mostrándose caritativa con las familias de los muertos en la guerra, ofreciendo amparo a los enfermos y a los heridos, fomentando el bienestar de los oficiales y soldados licenciados de los cuerpos armados y socorriendo y auxiliando a todas aquellas personas que han sido alcanzadas por las penalidades de la guerra. Hemos ordenado a nuestros ministros de gobierno que expliquen la situación exteña y la interna así como el curso de los acontecimientos que irremisiblemente nos llevó a tomar esta extraordinaria medida. De conformidad con nuestros deseos y de acuerdo con la política imperial de levantar el estado sobre principios éticos nos esforzaremos en colaborar con el gobierno en pro de este objetivo en unión de nuestros millones de súbditos con mayor celo que nunca. Dado el cuarto día del noveno mes, el vigésimo año de Showa".

Próximo jueves, PALACE! Un reprise que ha pedido el público insistentemente! LA PICARA PURITANA por Irene Dunne y Cary Grant.

Próximo sábado, PALACE! Una película que garantizamos! EL ENIGMA DEL COLLAR. Algo especial y formidable!

Próximo domingo, PALACE, VARIEDADES, MODERNO e IDEAL! Super titán de amor que batirá records! Por Susana Guizar, José Cibrian y Domingo Soler! El impetuoso amor roto de dos corazones!

Hoy Martes, 4 de Setiembre.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.90

Evelyn Ankers, en el estrenazo: DOCTOR EN AMORES. Una producción arrolladora!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.90

NOCHE EN EL ALMA por Hedy Lamar

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55

EL VERDUGO DE SEVILLA por Fernando Soler

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40

TOROS, AMOR Y GLORIA por Lorenzo Garza.

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.55

UNA GITANA EN MEXICO por Paquita de Ronda.

KEITH

A las 7 y 8.45 — 0.40

Myrtha Legrand, en: MI NOVIA ES UN FANTASMA

Pronto: FELIZ Y ENAMORADA, por Diana Durbin. CANCION INOLVIDABLE, en colores, sobre la vida de Chopin.

HOY! DAMAS GRATIS! TEATRO LATINO

HOY MARTES 4, A LAS 8.45 P. M.

Colosal éxito de los Espectáculos

"FULLER"

Y SUS GRANDES ATRACCIONES

— PROGRAMA —

— A LAS 8.45 P. M. —

- 1º.—Sinfonía por la orquesta Paco Alvardao.
- 2º.—Fuller en su revista mágica;

Termina este acto con "El Castillo de Blanca Nieves".

"EL PALACIO DIABOLICO"

INTERMEDIO — SEGUNDA PARTE

- 1º.—Sinfonía.
- 2º.—Fuller y sus muñecos parlantes.
- 3º.—Canciones con OFELIA HIDALGO (La Dama del Bolero)
- 4º.—Humorismo por Fuller.

TERMINA EL ESPECTACULO CON LAS FULLER'S GIRLS
PRECIOS: ₡ 1.25 Includido impuesto

Dos damas entran con una boleta. — Una dama acompañada de un caballero, entra GRATIS.

Próximo jueves: Un estreno que garantizamos como algo grande de domingo! TENGO DOS NOVIOS

Próximo viernes: Pre estreno del gran film en technicolor, de Cecil B. de Mille: LA HISTORIA DEL DOCTOR WASELL con Gary Cooper y Laraine Day

Próximo sábado: En colores, un film oficial de la Marina de los EE. UU. LA REINA DE LOS MARES Con todas las batallas aéreas y hazañas de un portaviones!

RAVENTOS

Hoy, a las 3, 7 y 9 — 1.05 Un estreno Warner B., con introducción de Charles Boyer: ESTA FRANCIA VIVIRA OTRA VEZ con Michele Morgan.

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.55 EL GATO y el CANARIO

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.70 ANGELES CON CARAS SUCIAS

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.55 CUANDO FLOREZCA EL NARANJO

CASTRO

A las 7.30 — 0.40 JACK LONDON

Pronto: TENER Y NO TENER, con Humphrey Bogart. Totalmente en español. CREPUSCULO, con Arturo de Córdoba. LAURA, con Gene Tierney. CITA EN LOS CIELOS, maravilla Fox!